

*Cuba défend la science pour
promouvoir la paix et le
développement à l'Unesco*

Image not found or type unknown

Paris, 14 nov (RHC) Cuba a défendu mardi à l'Unesco, dans le cadre de la remise du Prix Carlos J. Finlay de microbiologie, la promotion de la science en tant que porteuse de paix et de développement durable.

Lors de la cérémonie de remise de la 17e édition du prix parrainé par l'île, qui a été décerné à la chercheuse ouzbèke Dilfuza Egamberdieva, la ministre cubaine de la science, de la technologie et de

l'environnement, Elba Rosa Pérez, a déclaré que le prix reflète la volonté de son pays de promouvoir le développement de la science, de la technologie et de l'innovation.

Dans un message vidéo, elle a également souligné l'importance de la coopération, de la solidarité et du progrès scientifique pour le bien-être de l'humanité.

Son discours a abordé le rôle de la microbiologie, comme en témoigne la lutte mondiale contre la pandémie de Covid-19, et elle a mis en exergue la figure de Finlay (1833-1915), mondialement connu pour ses découvertes sur la transmission de la fièvre jaune.

Pour sa part, l'ambassadrice de Cuba auprès de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (Unesco), Yahima Esquivel, a déclaré que le gouvernement cubain était fier et reçoit ce prix international avec responsabilité.

Malgré l'impact des sanctions coercitives unilatérales, en particulier le blocus économique, commercial et financier imposé par les États-Unis, la plus grande île antillaise reste attachée au développement scientifique en tant que voie vers sa souveraineté et le développement durable, a-t-elle déclaré.

Dans le cadre du 76e anniversaire de l'adhésion de Cuba à l'Unesco, nous renouvelons notre engagement envers l'organisation dans la recherche de la paix et la promotion du développement durable, avec ses valeurs et principes et son caractère multilatéral, a-t-elle ajouté.

Selon Yahima Esquivel, le prix a été créé il y a plus de quarante ans pour encourager la collaboration, la recherche et le partage des connaissances, conformément au travail de Carlos J. Finlay, un médecin épidémiologiste qui a légué des valeurs de professionnalisme, de dévouement, de persévérance, de sensibilité humaine et d'éthique.

En ce sens, nous considérons que dans le cadre de la Décennie des sciences pour le développement durable, ce prix remplit une mission essentielle de promotion et d'encouragement, a déclaré la diplomate lors de l'événement, auquel ont participé des autorités et des personnalités de Cuba et d'autres pays.

La ministre cubaine de l'éducation, Naima Ariatne Trujillo, le premier vice-ministre des communications, Wilfredo González, la présidente de la Commission nationale cubaine pour l'Unesco, Dulce María Buergo, et l'ambassadeur en France, Otto Vaillant, ont participé à l'événement en représentation de l'île.

Au cours de la cérémonie de remise du prix à Egamberdieva, l'ambassadrice Yahima Esquivel a également souligné que la nation antillaise présentera sa candidature au Conseil exécutif de l'organisation pour la période 2023-2027 lors de la 42e Conférence générale de l'Unesco.

L'une des cartes d'introduction du pays caribéen est sa contribution à la coopération en faveur de l'éducation en tant que droit humain fondamental, de la science en fonction de l'être humain, du plein accès à la culture, de la protection du patrimoine et de la lutte pour un nouvel ordre mondial équitable et inclusif dans le domaine de l'information et de la communication.

Source Prensa Latina

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/339323-cuba-defend-la-science-pour-promouvoir-la-paix-et-le-developpement-a-lunesco>



Radio Habana Cuba